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日　付 順番 氏　　　名　（所属会派名） 備　　考

1 幸喜
こ う き

　勇
いさむ

　（かけはし）

2 糸数
い と か ず

　昌宗
ま さ む ね

　（新政クラブ）

3 真壁
ま か べ

　朝
あ さ

弘
ひ ろ

　（新政クラブ）

4 伊盛
い も り

　サチ子
さ ち こ

　（日本共産党）

5 神田
か み だ

　洋一
よ う い ち

　（津梁）

6 玉元
た ま も と

　哉
ち か

世
せ

　（かけはし）

7 国吉
く に よ し

　亮
りょう

　（希望のいぶき）

8 仲
な か

程
ほ ど

　孝
たかし

　（希望のいぶき）

9 金城
き ん じ ょ う

　加奈
か な

栄
え

　（日本共産党）

10 國場
こ く ば

　正剛
せ い ご う

　（かけはし）

11 池
い け

宮城
み や ぎ

　善
よ し

伸
の ぶ

　（かけはし）

12 高屋
た か や

　優
ゆ う

　（新政クラブ）

13 大城
お お し ろ

　直
なおし

　（かけはし）

14 真
ま

栄
え

城
し ろ

　隆
たかし

　（無所属）

15 玉城
た ま き

　政
ま さ

哉
や

　（かけはし）

16 下門
し も じ ょ う

　勝
まさる

　（津梁）

17 兼本
か ね も と

　光
み つ

治
は る

　（与開之会）

18 伊波
い は

　良
よ し

明
あ き

　（津梁）

19 宮城
み や ぎ

　一
か ず

寿
と し

　（希望のいぶき）

20 佐久田
さ く だ

　悟
さとし

　（与開之会）

21 伊波
い は

　洋
ひろし

　（無所属）

22 平良
た い ら

　一雄
か ず お

　（新政クラブ）

23 藏
く ら

根
ね

　武
たけし

　（与開之会）

24 天
て ん

願
が ん

　久史
ひ さ し

　（津梁）

25 伊礼
い れ い

　正
ただし

　（希望のいぶき）

26 又吉
ま た よ し

　法
の り

尚
ひ さ

　（希望のいぶき）

3月17日
（月）

3月18日
（火）

令和７年２月　第１８１回定例会　一般質問通告割振り一覧

3月10日
（月）

3月11日
（火）

3月12日
（水）

3月13日
（木）

3月14日
（金）
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質   問   事   項  

 １ 幸喜
こ う き

 勇
いさむ

（かけはし）【一問一答方式】 

  

１．うるまこどもステーション 

 福祉と医療の杜うるまこどもステーションの医療棟「きゃんメディカルプラザ」

は７室が使用され、残り１室空いている。本市では小児科医院が少なく、後継ぎな
どの課題が生じた場合には今後減っていく可能性もあるが、小児科医院の入居の可

能性について伺う。 

 

２．兼原小学校周辺整備 

 ⑴学校に隣接する老朽化した鉄工所建物の撤去の進捗状況を伺う。 

 ⑵県道７５号線から進入する道路整備計画と、それに伴う空き家対策の進捗状況
について伺う。 

 ⑶今年度、兼原小学校基本調査業務を行っている。その結果と今後の校舎建て替

え計画について伺う。 

 

３．今後の公園整備計画・公園内に市民農園・果樹の植樹 

 ⑴上江洲区の公園整備に向けての進捗状況を伺う。  

 ⑵本市の今後の公園整備計画について伺う。  

 ⑶公園内に市民農園を併設することは可能か伺う。  

 ⑷公園や街路に果樹を植樹することは可能か伺う。  

 

４．ふるさと納税制度を活用しての自治会支援  

 ⑴過去３年間のふるさと納税での寄附額、減収額、差引収支額を伺う。  

 ⑵ふるさと納税での住民税減収額は地方交付税で７５％戻ってくるが、過去３年

間の額を伺う。  

 ⑶ＬＥＤ防犯灯７，０２３灯の今までの自治会支援額を伺う。  

 ⑷令和３年度より実施している自治会活動を支援するための寄附金を募るふるさ

とうるま自治会活動応援事業の概要と過去３年の寄附額を伺う。  

⑸商工振興課で取り組んでいる返礼品のある「ふるさと納税制度」を活用して市
が発展していくために必要な事業に取り組んでいるが、自治会支援につなげる

ために各自治会に寄附できるような体制づくりができないか伺う。  

 

 ２ 糸数
いとかず

 昌宗
まさむね

（新政クラブ）【一問一答方式】 

 
１. 教育・福祉行政について 

⑴給食費無償化について 

⑵こどものスポーツ活動における県外派遣等補助金交付について 

⑶特別養護老人ホーム新設について 

 

２. 道路行政について 
⑴ジャングリアについて 

⑵道路陥没について 

 

３. 農漁業について 

⑴石川漁港整備事業について 

⑵山芋スーブについて 
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４. スターリンクの導入について 

 

５. うるま市協働のまちづくり条例（案）について 

 

６. 市民からの要望について 

⑴石川庁舎駐車場について 
⑵物価高騰対策について 

⑶コストコ誘致について 

 

 ３ 真壁
ま か べ

 朝
あ さ

弘
ひろ

（新政クラブ）【一問一答方式】 

 
１．旭区公民館土地借地料について 

 旭区公民館土地無料貸付の契約更新について 

 

２．山城地域の街灯新設について 

 山城地域の方から、街灯がなくとても危険だとの声がありました。新設について

伺う。 
 

３．山城地域の体育館老朽化のため取壊しとお茶工場跡の取壊しについて 

 ⑴山城地域にあります体育館が老朽化で危険のため長年放置されたままになって

います。今後取壊しをしてもらうことは可能か伺う。 

 ⑵お茶工場跡の取壊しについても一緒に検討することは可能か伺う。 

 
４．山城地域防災行政無線スピーカー新設について 

 山城地域東側に防災行政無線放送スピーカーの新設について伺う。 

 

５．国土交通省からの家賃算出に関する控除方法の通知について 

 県営公営住宅の家賃について「老人扶養控除」と「特定扶養控除」で誤りがあ

り、県では４月から適正な家賃を適用し、返還作業を進めるとの報道がありまし
た。うるま市の市営住宅は該当するのか伺う。 

 

６．東山地域の戦闘機の騒音について 

最近東山地域での戦闘機の騒音が以前と比べかなり多く、また朝早い時間から夜

の遅い時間も頻繁に爆音が鳴り響いている。騒音測定をしていただき対策が可能か

伺う。 
 

７．石川前原公園の遊具新設について 

 前原公園の遊具が長年そのままで現在も使えない状況です。早めの修理か新設が

可能か伺う。 

 

８．石川嘉手苅観音堂の整備について 
 市指定文化財、嘉手苅観音堂の整備状況を伺う。 

 

 

 

 



- 3 - 

 ４ 伊
い

盛
もり

 サチ子
さ ち こ

（日本共産党）【一問一答方式】 

 

１．物価高騰対策 

 ⑴中小小規模事業所に対する家賃、水道、電気、ガス料金等の支援。 

 ⑵一般家庭に対する水道、電気、ガス料金等の支援。 

 ⑶保育所、認定こども園等や放課後児童クラブ、こども食堂への食材費等の運営

補助金及び光熱費等の支援。 

 ⑷子育て世代へのおむつ、ミルク等の育児用品購入の支援。 

 ⑸低所得世帯等への支援給付金。 
 ⑹小・中学校の給食費無償化。 

 

２．施政方針 

 ⑴Ｐ７ 感動産業特区の将来像であるまちづくりとは。 

 ⑵Ｐ７ 小・中学校給食費の補助実施について 

 ⑶Ｐ８ 石川地域まちづくりについて 
 ⑷Ｐ８ 勝連・与那城地域まちづくり関連の海中道路やロードパークの利活用、

旧与那城庁舎周辺のリゾート空間の形成及び景観計画について（旧与那城庁舎

跡利用活用は） 

 ⑸Ｐ９ 基地関連について 

 ⑹Ｐ１０～Ｐ１１ 道路や排水路管理、修繕、改修及び公園や上下水道の整備に

ついて（インフラ老朽化等） 
 ⑺Ｐ１１ 公共交通に関する新たな交通システムの構築について 

 ⑻Ｐ１５ 子育て関連について、こどもゆめ基金の活用支援 

 ⑼Ｐ１９ 高齢者福祉について 

 ⑽Ｐ２３ 地域まちづくり応援事業について 

 ⑾Ｐ２３ 地域リ・クリエーション事業の創設について 

  

３．基地行政 

勝連分屯地への地対艦ミサイル部隊の配備計画に伴い、２０２３年、２０２４年

、２０２５年度の整備工事の実施状況の概要及び施設整備等に関する経費の予算並

びに関連事項について 

 

４．土砂搬出 
 宮城島の採石場からの土砂搬出に伴うその後の市の対応について 

 

 ５ 神田
か み だ

 洋一
よういち

（津梁）【一問一答方式】 

 

１．環境政策 

 ⑴森林環境譲与税について 

⑵循環型農業を目指して 

⑶家庭ごみについて 

⑷ペットについて 

⑸放置自動車について 

 
２．業務活性化 

⑴行政ＤＸについて 

⑵自治会支援について 
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３．福祉政策 

高齢者福祉について 

 

 ６ 玉元
た ま も と

 哉
ちか

世
せ

（かけはし）【一問一答方式】 

 
１. 物価高騰対策について 

⑴物価高騰における市民生活の現状について 

⑵生活者支援について 

⑶事業者支援について 

 

２. 観光地の話題につなげるネーミングライツ・愛称について 
⑴施設ネーミング・愛称について 

⑵道路ネーミング・愛称について 

 

３. 県立中部病院の今後の方向性について 

 

４．令和７年１月２４日大雨洪水被害について 
 

５. 赤道区・川崎川の被害について 

 

 ７ 国吉
く に よ し

 亮
りょう

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 
１．学校給食費無償化の要望 

⑴令和５年度、令和６年度の小学校、中学校における給食費にかかる予算を伺 

う。 

⑵令和７年度の小学校、中学校における一人当たりの給食費の徴収額を伺う。 

 

２．災害自動販売機設置の要望 
他市町村では、沖縄コカ・コーラボトリング株式会社と災害時に飲料水が提供で

きる協定を結んでいる。内容としては、災害時に自動販売機を遠隔操作し、無料で

飲料水が提供できる。本市でも設置を要望する。令和５年２月定例会からの進捗状

況を伺う。 

 

３．経常収支比率について 
経常収支比率の過去１０年のパーセンテージを伺う。 

 

４．本市における納税について 

⑴本市における納税の種類を伺う。 

 ⑵これまで納税において誤徴収や過徴収の件数と金額を伺う。 

 
５．あやはし館について 

 あやはし館の現状について 

 

６．沖縄県後期高齢者医療広域連合における補助金について 

特別対策補助における長寿・健康増進事業の本市の補助申請件数を伺う。 
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７．石川庁舎における夜間駐車場設置の要望 
⑴前定例会からの進捗状況を伺う。 

⑵今後の石川地域まちづくり推進計画における市民向け駐車場の提案。 

 

８．市民の声を問う 

⑴伊波小学校、バックネット付近の照明設置の要望。 

⑵城前小学校、バックネット付近の照明設置の要望。 
⑶宮城島からの埋立土砂搬出について 

 ⑷石川庁舎周辺における整備の要望。 

 ⑸石川野球場周辺の照明について 

 

 ８ 仲
なか

程
ほど

 孝
たかし

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 

１．赤道小学校体育館・プール改築について 

 赤道小学校体育館長寿命化計画の進捗状況及び学校水泳プールの在り方検討業務

の詳細を伺う。 

 

２．ローソンうるま赤道店前交差点道路冠水被害について 
 １月２４日に発生した集中豪雨による被害状況とローソンうるま赤道店前におけ

る道路冠水の状況、原因の究明及び今後の対策について伺う。 

 

３．男女共同参画行動計画・うるま夢プランについて 

第２次男女共同参画行動計画・うるま夢プランについて令和５年度見直しを行っ

たと思われるが後期策定業務の詳細を伺う。 
 

４．公営墓地について 

 公営墓地整備事業について、進捗状況を伺う。 

 

５．財政調整基金について 

 直近５年間の基金の残高・推移及び充当した事業など詳細を伺う。 
 

 ９ 金城
きんじょう

 加奈
か な

栄
え

（日本共産党）【一問一答方式】 

 

１．地域別人口の推移について 

本市での地域別人口（具志川地区・石川地区・勝連地区・与那城地区）、合併前
と合併後の人口推移について 

 

２．整備事業計画について 

⑴ヌーリ川公園整備事業計画の進捗状況について 

⑵津堅島緊急防災ヘリポート整備事業等について 

⑶津堅島複合施設移住支援施設整備事業等について 
 

３．教育行政について 

⑴就学援助等について 

⑵学校給食費無償化等について 

⑶不登校への対策・対応及びひきこもり支援対策等について 
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４．学校施設について 
 学校施設跡地について 

 

５．市長の県外出張について 

 市長主要日程への県外出張について 

 

６．福祉行政について 
 高齢者福祉計画等について 

 

 １０ 國場
こ く ば

 正剛
せいごう

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．特殊詐欺 
⑴県内の被害状況について 

⑵障がい者の被害状況について 

⑶障がい者に対する被害に遭わないための対策について 

 

２．大雨による冠水被害及び対策 

⑴被害状況について（赤野・仲嶺・前原・川崎・赤道・高江洲・江洲） 
⑵それぞれの地域の今後の対策について 

 

３．具志川小学校 

⑴校舎増改築工事の進捗状況について 

⑵運動場が使用可能になる時期について 

 
４．施設整備 

⑴具志川野球場サブグラウンドについて 

⑵与那城総合公園多目的広場転落防止柵について 

  

 １１ 池
いけ

宮城
み や ぎ

 善
よ し

伸
のぶ

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．給食費について 

⑴給食費補助について  

⑵食物アレルギー対応補助について 

⑶食育について 

 
２．デジタル行財政改革について 

⑴ＤＸ推進での成果と課題について 

⑵今後の取組について 

 

３．冠水対策について 

⑴大雨や豪雨による対策について 
⑵雨水幹線事業計画について 

 

４．あげな小学校環境整備について 

⑴トイレの洋式化進捗について 

⑵門扉フェンス腐食（危険性除去の進捗）について 

⑶通学路整備について 
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５．保育士の労働環境について  

 ⑴離職率について 

 ⑵処遇改善について 

 ⑶幼保小連携について 

 

 １２ 高屋
た か や

 優
ゆう

（新政クラブ）【一問一答方式】 

 

１．防犯灯の設置及び修繕について 

 

２．部活動地域移行について 

 
３．ふるさと納税を活用したマイクロバスの導入に向けて 

 

４．葬儀費用等負担軽減に関する補助と「お悔やみコーナー」ワンストップ窓口の

整備について 

 

５．防災行政について 
⑴１月２４日の大雨による市内各地の冠水を受けた箇所改善と治水事業に向けて 

⑵本市における沖縄県の防災備蓄拠点整備と防災備蓄倉庫の管理業務委託に向け

て 

 

６．都市建設部関連 

 ⑴道路整備について 
 ⑵塩屋自治会における公園整備について 

 ⑶川田公民館建設について 

 ⑷高江洲中学校区と勝連南風原区における土地利用見直しについて 

 

 １３ 大城
おおしろ

 直
なおし

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．観光行政について 

 ⑴ウイングフォイル全日本大会について 

 ⑵第４回大会について 

 

２．道路行政について 
 市道勝連４－７７号線道路の整備について  

 

３．物価高騰対策について 

 ⑴給食費に関することについて 

 ⑵市民への物価高騰対策について 

 
４．施設整備について 

 勝連Ｂ＆Ｇ海洋センターの建て替えについて  
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 １４ 真
ま

栄
え

城
し ろ

 隆
たかし

（無所属）【一問一答方式】  

 

１．子育て支援 

 ファミサポについて 

 

２．生活環境 

 墓建設について 

 

３．文化活動 
 小平ゆいまーるエイサーについて 

 

４．教育環境 

 小学校、中学校体育館の空調設備整備について 

 

５．救急関連 
 ⑴＃７１１９について 

 ⑵ＡＥＤ被覆布について 

 

 １５ 玉城
た ま き

 政
ま さ

哉
や

（かけはし）【一問一答方式】 

 
１．赤野橋付近の川沿いの安全対策について  

 

２．本市におけるひきこもりの状況について  

 

３．一般介護予防事業について 

 
４．県立中部病院について 

 

 １６ 下門
しもじょう

 勝
まさる

（津梁）【一問一答方式】 

 

１．中村正人市長の一期４年間の取組について 

市長就任一期、約４年間の実績（取組、成果）等について 
 

２．施政方針について 

⑴Ｐ４～【市政運営に対する基本姿勢】に関連する事項について 

①防災広報対策部の設置について 

②学校生活応援課の設置について 

③自治体情報システムの標準化について 
⑵Ｐ５～【令和７年度の予算規模】に関連する事項について 

①令和７年度の一般会計及び特別会計、企業会計の総予算額について 

②就任してから現在までの予算推移等について 

⑶Ｐ６～【主要事業の概要】に関連する事項について 

①学校給食費に関連する事項について 

②ＰＦＩ事業に関連する事項について 
③勝連・与那城地域まちづくり事業に関連する事項について 
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④海中道路やロードパークの利活用や、旧与那城庁舎周辺のリゾート空間の形
成等について 

⑤中部東道路及び平安名屋慶名線、（仮称）石川ＩＣ線に関連する事項につい

   て 

⑥道路や排水路の維持管理に関連する事項について 

⑷Ｐ１５ 早期療育支援事業について 

⑸Ｐ１６ モデル事業に関連する事項について 
⑹その他施政方針に関連する事項について 

 

３．行政手続について 

 ⑴利便性向上対策について 

 ⑵課税について 

 
４．犯罪被害者支援等について 

 本市の取組について 

 

 １７ 兼本
かね も と

 光
みつ

治
はる

（与開之会）【一問一答方式】 

 

１．道路行政について 
 ⑴与那城、勝連地域を結ぶ道路計画について  

  ①事業内容 

  ②今後の計画 

 

２．土地区画整理事業について 

 ⑴（仮称）第二期屋慶名区画整理事業について  
  ①当局の協力体制について 

 

３．文化行政について 

 教育委員会に文化部の設置ができないか。 

 

４．観光行政について 
 ⑴県道３７号線・湾岸道路の雑木等清掃事業について  

  ①進捗状況について 

  ②今後について 

 

 １８ 伊波
い は

 良
よし

明
あき

（津梁）【一問一答方式】 

 

１．居住支援について 

 ⑴住宅確保要配慮者の現状や取組等を伺う。 

 ⑵空き家を活用したシェアハウス等居住支援について見解を伺う。 

 ⑶居住支援協議会への見解を伺う。 

 
２．行財政運営について 

 ⑴令和７年度予算における市債増等について見解を伺う。 

 ⑵公共施設の包括的管理運営について見解を伺う。 

 ⑶上下水道耐震化について伺う。 
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１９ 宮城
み や ぎ

 一
かず

寿
と し

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 

１．行政全般について 

 ⑴庁舎内職員食堂設置について 

 ⑵看護師支援について 

 ⑶沖縄バイオ産業振興センター支援について 

 ⑷自殺対策について 

 ⑸令和７年度施政方針・実施計画について 

  ①施政方針 Ｐ１４ 上江洲・仲嶺地区の「産業基盤整備推進事業」で新たな
産業用地確保に向けた取組における産業用地の場所の説明を伺う。 

  ②実施計画 Ｐ３ 島しょ地域の振興での令和７年度予算７７４，９６９千円

の詳細な説明を伺う。 

 

２．農業行政について 

 ⑴人・農地プランにおける地域計画意見交換会・懇談会から 
  ①推肥工場建設について 

 

３．公園管理について 

 産業廃棄物処理法に基づくマニフェスト管理について 

 

４．川田・前原区について 
 ⑴川田公民館建設支援について 

 ⑵前原区交通渋滞解消支援について 

 

５．上江洲・仲嶺・喜仲について 

 ⑴産業基盤整備計画基本構想の県立中部病院移転について 

 ⑵喜仲公民館建設支援について 

 

６．字具志川について 

 ⑴具志川グスク整備進捗について 

 ⑵具志川小学校新校舎の現状について 

 

７．勝連・平敷屋地区について 
 ⑴野良猫・飼い猫管理について 

 ⑵浦ヶ浜公園について 

 ⑶勝連平敷屋１９５番地付近側溝・排水溝蓋設置整備について 

 

８．江洲区について 

 冠水対策について 

 

９．島しょ地域の地区別課題 

 ⑴津堅島について 

  ①本島からの通学運賃支援について 

 ⑵浜比嘉島について 

  ①比嘉区道路拡幅工事計画の進捗について 
 ⑶平安座島について 

  ①防災道路へのトイレ設置について 

  ②空き家・空き地放置対策について 
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  ③平安座団地補修について 
 ⑷宮城島について 

  ①上原・宮城区から桃原向け一方通行道路（下り）整備について 

  ②島しょ地域ウスデーク開催について 

 ⑸伊計島について 

  ①各行事記録支援について 

  ②団体営かんがい排水事業ため池フェンス整備について 
  ③農地改良道路ガードレール補修について 

 

１０．市民の声 

⑴商業施設東海岸ＢＢＱＴＥＲＵＭＡについて 

 ⑵路面標示整備について 

 ⑶具志川庭球場整備について 
 ⑷旧石川市内農業排水路・排水溝整備について 

 

 ２０ 佐久田
さ く だ

 悟
さとし

（与開之会）【一問一答方式】 

 

１．防災力強化へ向けた取組について 
 

２．安心・安全な市民生活への取組について 

 

３．令和７年度市行財政運営へ向けた取組について 

 

 ２１ 伊波
い は

 洋
ひろし

（無所属）【一問一答方式】  

 

１．イベント事業について 

 ⑴イベント・うるま市地域まちづくり応援事業について 

  ①事業の結果・成果・今後の計画について 

 
２．老人政策について 

 ⑴うるま市老人クラブ連合会・各支部の組織運営について 

  ①うるま市社会福祉協議会によるうるま市老人クラブ連合会・支部組織運営対

応方について 

  ②近隣他市町村の老人クラブ連合会の組織運営について 

  ③うるま市老人クラブ連合会の独自の組織運営について 
 

３．畜産業について 

 ⑴畜産業（牛・豚・鶏・ヤギ等）の経営について 

  ①畜産業の飼料等の高騰による経営難の現状について 

  ②国、県、市による補助、助成金等の対応について 

 
４．予算について 

 ⑴次年度予算の繰越明許費、債務負担行為について 

  ①次年度に繰越される繰越明許費、債務負担行為件数・金額について 

  ②予算執行・次年度事業計画案について 
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５．地域政策について 
 ⑴石川ゲートウェイ拠点形成基本計画について 

  ①石川庁舎周辺整備跡利用計画について 

  （市民課窓口・体育館・野球場・市民プール等体育施設） 

  ②石川多目的ドーム駐車場整備計画について 

  ③石川インターチェンジ周辺整備計画について 

  ④事業実施に向けての事業計画・予算確保について 
 

 ２２ 平良
た い ら

 一雄
か ず お

（新政クラブ）【一問一答方式】 

 

１．石川地域まちづくり推進計画について 

 
２．勝連総合グラウンドの再整備について 

 

３．与那城総合公園陸上競技場並びに多種目球技場の今後の活用方法について 

 

４．ＴＮＲ事業について 

 
５．沖縄のお墓問題について 

 

６．路線バス運行計画変更について 

 

７．都市計画決定以降の公園等整備について 

 
８．うるま市の人口について 

 

９．選択的夫婦別氏制度について 

 

 ２３ 藏
くら

根
ね

 武
たけし

（与開之会）【一問一答方式】 

 

１.地域活性化について 

⑴うるま市勝連・与那城地域まちづくり推進計画について 

⑵島しょ地域の課題 

①人口減などへの取組について 

②市道与那城１８号線の整備について 
③観光振興について 

 

２．教育行政について 

⑴冷水機の活用について 

⑵全国学力・学習状況調査結果の推移について 

⑶学校教育アクションプランうるまのみらい 
 

３．公共施設ＬＥＤ化について 
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 ２４ 天
てん

願
がん

 久史
ひ さ し

（津梁）【一問一答方式】 

 

１．農林水産業振興 

 ⑴桃原漁港に関連する事項について 

 ⑵農水産物の適正価格に関連する事項について 

 ⑶畜産振興に関連する事項について 

 

２．教育行政 

 大谷翔平の寄贈したグローブに関連する事項について 
 

３．観光振興 

 ⑴阪神タイガースに関連する事項について 

⑵うるま市サイクルツーリズムに関連する事項について 

 

４．施政方針 
 ⑴Ｐ１２ 土地改良事業に関連する事項について 

 ⑵Ｐ１４ 上江洲・仲嶺地区「産業基盤整備推進事業」に関連する事項について 

 ⑶Ｐ１４ 新うるまブランド「まんまうるまセレクション」に関連する事項につ

いて 

 ⑷Ｐ１５ 母子健康手帳アプリ「うるＰｏｎ（うるポン）」に関連する事項につ

いて 
 ⑸Ｐ１９ 健康づくりに関連する事項について 

 ⑹Ｐ２１ 文化財に関連する事項について 

 

 ２５ 伊礼
い れ い

 正
ただし

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 
１．給食費無償化について 

 ⑴給食費無償化の財源について。一般的には、自己財源や地方創生臨時交付金、

ふるさと納税、都道府県からの補助などが考えられる。うるま市の現在想定し

ている財源を伺いたい。 

 ⑵うるま市が小学校では半額、県が中学校の半額を予定している。うるま市小学

校・中学校それぞれの人数、給食費実費予定の（総額の半分自己負担）負担に
ついてそれぞれの額を伺いたい。 

 ⑶現在２９円助成している物価高による食材補助対応について令和５年度、令和

６年度の歳出額（１年間）と財源を伺いたい。 

 ⑷物価高騰以前と比較し給食内容の低下や量の減量はないのか伺いたい。 

 ⑸給食費無償化について、来所や相談、電話対応した団体・個人の件数について

伺いたい。署名活動の陳情について何人の署名があったのか伺いたい。 

 

２．特区について 

 ⑴特区事業について 

  ①特区許認可を受けていることで、うるま市が特例措置として「感動産業」に

対し財源を活用してきている。そのことから質問を伺いたい。特区とは、行

政上の特別行政のことで、経済的な面で特別な地位を与えられている地域を
指し、特区制度とは、地域や分野を限定して国の規制を緩和するなどの特例

措置を設け、税制、財政、金融上の支援措置により、特定の政策課題の解決

に向けた取組を総合的に支援し、事業や施策の実現を図る制度です。税金を
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特定の感動とする分野に活用していることに関し、特区の許認可を受けてい
なければ特定分野に多額の支出を行う根拠がない。このことから、うるま市

が認可を受けている特区種別についてどの分野で内閣府の許認可があるのか

市民から声が上がっている。以上を踏まえて下記の質問を伺いたい。 

   ア．うるま市の許認可日と何の特区について許認可を受けているのかを伺い

たい。 

   イ．構造改革特区、総合特区、国家戦略特区のどの分野においての許認可で
あるのか特区名称を具体的に伺いたい。 

 

３．市所有の土地について 

 

４．里道について 

 
５．公園トイレについて 

 公園トイレ（多種目球技場・野外ステージ公園含む）整備・安全面について 

 

６．市職員採用について 

 

７．歩道と車道の境目の安全性確保について 
 与勝サンエーから塩屋方面の道路歩道の手すり柵設置要請依頼。 

 

８．うるま市イベント事業について 

 ⑴令和４年度、５年度、６年度のイベントについて 

  ①新規事業と従前のイベント（新規事業は何年度からの開催かを含む回答） 

   ア．名称 
   イ．事業者名、受託や委託・実施事業者（うるま市行政単独事業以外で支出

を伴う場合） 

   ウ．支出額 

   エ．補助金（収支報告がある契約）以外の収支報告義務のないイベント件数

と総額 

   オ．特区事業と特区事業でないイベントのそれぞれ何件ずつであるか 
 

９．パワハラ、モラハラについて 

 ⑴パワハラについて 

 ⑵モラハラについて 

 

１０．合併２０年を顧みて 
 

１１．キョウチクトウの伐採確認について 

 キョウチクトウの伐採を要請したが、対応確認について 

 

１２．宮城島土砂採掘運搬による道路の劣化確認有無と待機トラックについて 

 ⑴宮城島土砂採掘運搬による道路の劣化確認有無 
 ⑵トラックの台数確認有無 

 ⑶採掘順番待ちの待機トラックについて 
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 ２６ 又吉
またよし

 法
のり

尚
ひさ

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 

１．小学校の開門時間、校舎への入室可能時間に関連する事項について 

⑴うるま市内１８小学校、開門時間の１番早い学校、時間帯、１番遅い学校、時

間帯を伺う。 

 ⑵うるま市内１８小学校、校舎への入室可能時間の１番早い学校、時間帯、１番

遅い学校、時間帯を伺う。 

 ⑶学校の開門時間を前倒しする取組について伺う。 

 ⑷教員の負担軽減のために市の委託スタッフを派遣し、児童を預かる取組につい
て伺う。                      

 

２．２０２４年度全国体力テストに関連する事項について 

 ⑴沖縄県小学５年生、中学２年生の全国の順位について伺う。 

 ⑵うるま市小学５年生、中学２年生の県内の順位について伺う。 

 ⑶体力向上のために市内で取り組んでいる事例を伺う。 
 ⑷てくてく登校の推進について伺う。 

 

３．最強・最長寒波に関連する事項について 

 ⑴小学生の長ズボン着用について伺う。 

 ⑵制服のあるあげな小学校児童の寒さ対策について伺う。 

 ⑶中学生、スカートの中からジャージまたは長ズボンの着用について伺う。 
 ⑷体育の授業について伺う。 

 

４．市内中学校、学生服のリニューアルに関連する事項について 

 ⑴市内中学校、学生服をリニューアルする学校があると聞いているが、その詳細

を伺う。 

 ⑵リユース事業、兄弟組のお下がり等も活用している家庭も多くあるが、リニュ

ーアルに対して反対の意見がなかったのか伺う。 

 ⑶リニューアルする学校に新入学し、兄姉が卒業生で制服がある場合、その家族

に半額補助等をする考えはないか伺う。 

 ⑷ＬＧＢＴＱの観点から、女子生徒の長ズボンも多く見かけ受入れやすくなった

が、男子生徒のスカート着用も可能か伺う。 

 
５．少子化対策に関連する事項について 

 ⑴出生数が日本全国で７０万人を割る中、うるま市のここ５年の出生数を伺う。 

 ⑵うるま市独自の子育て応援支援策は何があるのか伺う。 

 ⑶出産から子育て、就学支援など、切れ目のない支援がとても大事だと考えるが

、うるま市の現状を伺う。 

 

６．学校給食費無償化に関連する事項について 

 ⑴那覇市が中学生の学校給食費を無償化する。うるま市でも実施できるか伺う。 

 ⑵給食費の値上げについて伺う。 

 ⑶市長の４年前の公約、給食費無償化について伺う。 

 

７．介護予防教室（げんきアップ教室）事業に関連する事項について 
 ⑴令和６年５月から令和７年３月まで実施しているげんきアップ教室が事業見直

しすると聞いたが、その理由を伺う。 

 ⑵事業の継続を要望する自治会があると聞いているが、今後の取組を伺う。 
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 ⑶各地域の公的施設で定員を設けて実施するとのことだが、車のない方への対応
、申込みに漏れた方への対応を伺う。 

 ⑷自主体操サークル活動支援について、フォロー支援の内容を伺う。 

 

８．川崎ルーシー河線道路改良工事に関連する事項について 

 ⑴道路が開通したが、信号機設置に向けたうるま市の取組状況を伺う。 

 ⑵車道優先順位の変わった川崎１８７番地付近交差点の安全対策について伺う。 
 ⑶ＪＡ川崎取次店入り口から一方通行にし、信号機を移設した方がよいのではと

地域の声も上がっているが、その実現性について伺う。 

 

９．施政方針に関連する事項について 

 ⑴Ｐ７ 学校給食費について、「市独自の施策として、小学生に対して学校給食

費の２分の１の補助を実施し、子育て世帯を支援します」について、その概要
を伺う。 

 ⑵Ｐ１７ 若者について、「高校生、大学生、専門学校等の学生を対象に国家資

格試験受験料の全額を助成し、若者の能力アップと就業機会の拡大に努めます

」について、その概要を伺う。 

 ⑶Ｐ１８ 経済的に困窮している方への自立支援に向けて、「貧困の連鎖を防ぐ

取組として、こども支援員の配置や進学塾を利用した学習支援を実施し、こど
もたちの自立支援を推進します」について、その概要を伺う。 

 ⑷Ｐ２１ 不登校への対応として、「学校外の居場所や学びの場づくりなど、学

校・地域・関係機関との連携を強化し、学校内外でのきめ細やかな支援体制を

構築します」について、その概要を伺う。 

 

 


